

EL TIEMPO.—Observaciones meteorológicas verificadas en el día de la fecha.—En 14 horas.—Temperatura máxima al sol y al aire libre, 17,60.—Idem a la sombra, 15,40.—Idem mínima idem, 7,00.—Idem media idem, 11,20.—Oscilación, 8,40.—Agua de lluvias en milímetros, 0,00.—Agua evaporada en milímetros, 2,40.—Observaciones a las 7 de la mañana: Altura barométrica en mm. a 0°, 750,10.—Temperatura a la sombra, 9,60.—Idem de termómetro húmedo, 9,00.—Tensión del vapor, 8,10.—Humedad relativa, 89,00.—Estado del cielo, cubierto.—Dirección del viento N. E.—Fuerza, ventolina.—Recorrido en 24 horas, 85.

El Sur

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Córdoba, un mes 2 pesetas
Provincias, trimestre 6 »
Extranjero, trimestre 12 »
Número suelto, 10 céntimos — Franqueo concertado

FRANQUEO CONCERTADO

Director: Fernando Vázquez Ocaña

DIARIO DE LA TARDE

Córdoba—Abril 1934—Miércoles 4

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN E IMPRENTA: MARSE LUIS, 22 — TELÉFONO 2-7-5-5

Año III.—Número 511.—Apartado n.º 74

Más eres tú...

Córdoba-Cabra

Ese magnífico político que ha descubierto en «La Voz» la letra bastarda, nos pone de manifiesto las «terribles irregularidades» del Ayuntamiento de Cabra y nosotros a fin de suministrarle datos que faciliten su deseo de «adecentar» la marcha administrativa de los pueblos, le vamos a mostrar unos muy significativos de Córdoba, donde por espacio de dos años y medio han mangoneado los radicales y si hoy no lo hacen es porque don Pascual tiene devaneos con los socialistas, a quien tanto odian los afiliados al lerrouxismo.

En Cabra—dice «La Voz»—se debe a los boticarios 40.000 pesetas. En Córdoba—decimos nosotros—no se sabe la cantidad, pero debe ser tanta que varias veces amenazaron al señor Cruz Ceballos con suspender el despacho de la medicación para la Beneficencia. De alquileres en Córdoba hay quien no cobra hace varios trimestres. De maestros ya han hablado ellos.

De los demás que se debe y ha dejado pendiente la magnífica administración radical son testimonios el negarse a abastecer al Ayuntamiento la mayoría de los industriales de Córdoba.

Recuerde el lector nuestras campañas contra la política radical seguida en el Ayuntamiento.

De concejales mejor es no «mearlos»: de diecisiete concejales radicales, concurren a las sesiones de cuatro a cinco.

Uno, tiene un hermano de portero en el Matadero: Garrido.

Otro, tiene un suegro y un tío en aguas: Troyano.

Otro, una prima mecanógrafa: Cruz Ceballos.

Otro, cuya madre y el interesado abastecen leña y reparan el menaje del servicio de limpieza: Ortiz Villegas.

Algo más que esto ocurre y ocurrió en Córdoba, donde la política radical fué desahuciada del municipio y donde no irá una inspección porque entonces ¡donde irían los radicales!

Ya de eso no podemos responder nosotros.

Turistas a Córdoba

A pesar de la propaganda que en contra de nuestra Patria realizan interesados en desviar el turismo de nuestras rutas, siguen llegando continuamente numerosas caravanas a nuestro país, regresando a sus hogares los visitantes encantados de las bellezas y del trato que no encuentran en otros sitios, aun en aquellos países que hacen del turismo una industria, siendo en algunos su principal fuente de riqueza.

El próximo día 8 visitará nuestra ciudad una caravana compuesta de distinguidas personalidades.

Acompaña a los excursionistas el señor Gutiérrez, de la Federación de Agencia de Viajes Españolas (Viajes F. A. V. E. S. A.), domiciliada en París; que tan competidamente dirige don Juan García Quejada, persona que a un profundo conocimiento de las cosas de viajes reúne un entusiasmo por España-base de los éxitos que en su gestión obtiene.

La Agencia de turismo «Viajes Marsans, S. A.», es la encargada de hacer los honores a los turistas en Córdoba.

Les deseamos que lleven de nuestra querida ciudad un grato recuerdo que contribuya a desmentir rotundamente las campañas que en contra nuestra se hace en el extranjero.

HIJO DE MIGUEL GOMEZ

RESTAURANT—Teléfono 1366

Plato para el día 4.—Albóndigas de ternera.

COMENTARIOS

La Revolución ¿necesita ser justificada?

La burguesía española, por boca de su representante en el Poder, señor Lerroix, aspiraba a que en el ámbito parlamentario, tan refractario a las afirmaciones claras y rotundas, tan propicio al eufemismo y a la perifrasis, se dijera de manera inquisitiva que los socialistas, actuando de aglutinante de los distintos sectores obreros se dispusieran a emprender la vía revolucionaria.

La pretensión no carece de originalidad, siquiera resulte pueril en hombre que, de haberse llamado revolucionario y de haber pretendido parecerlo, hizo la característica más acusada de su vida pública.

La tribuna parlamentaria no puede tener para los representantes proletarios solemnidad superior a cualquiera otra tribuna. Puede sí, prestar mayor eficacia a la palabra y a la actitud polémica que ellos mantengan. Y a nuestro juicio, al centrar Indalecio Prieto el problema, más buscó los aspectos positivos que su intervención pudiera procurar que los puramente espectaculares, por los que el presidente del Consejo mostraba una inocultable predilección.

Que el representante de la minoría en su fundamentación de la posición socialista acertara a expresar el pensamiento de la masa del Partido, no somos nosotros los llamados a determinarlo. Es lo cierto, y eso es lo que por el momento importa, que en la tribuna parlamentaria, a la que tanta resonancia se atribuye, se hizo la afirmación de que la clase obrera de este país, ante los serios peligros que la amenazan, no está dispuesta a volver la cara al deber y sí a cumplirlo plenamente.

Importa que se llegue a esa conclusión, aunque sea por diversos caminos. Y no es que demos valor a esta cuestión del razonamiento a virtud del cual se haya de alcanzar este punto. Es que, hombres de realidades, sabemos cuan distinta formación tienen los que figuran en los estratos dirigentes del movimiento obrero y como ha de discrepar fatalmente en cuanto se entreguen a un análisis de la situación actual, en la motivación de la conducta a seguir aun coincidiendo plenamente al fijar la que deba ser a todos

común. A nuestro juicio, la importancia del discurso de Prieto, radica en el hecho de que, lo mismo si se parte de una posición de pensamiento puramente democrática, que si se enfoca el problema con un criterio de rigorismo marxista, se desemboca siempre en la necesidad del hecho de fuerza.

El retroceso impuesto a la República por la burguesía española es tan considerable, de tal volumen la amenaza reaccionaria, que lo mismo da para concluir con la ineluctabilidad de ciertas actitudes que se piense en demócrata radical que en marxista... a condición de que se piense honradamente. Los elementos de la pequeña burguesía, ebrios de frases sin contenido, pueden seguir haciéndolas en esta incontinencia verbal que les caracteriza y en la que encuentra expresión acabada su impotencia heroica, su épica repugnancia a la acción. Pero no quiere en modo alguno decir esto que, si fuese una clave revolucionaria, su deber y su conveniencia no les impondría la solución revolucionaria.

Los peligros que los cercan son tan evidente como los que rodean al proletariado, pero su misión es fingir no verlos, precisamente para evitar la obligación lógica que automáticamente se verían de sumarse a la clase trabajadora y seguirle en la contienda que prepara, y que ha de ser de otro modo grave que la que les llevó efímeramente al poder.

El antecedente lógico de la Revolución es esencial para juzgar de la profundidad que ha de tener y, de los motivos que cada fuerza tenga para estimarla conveniente, se deriva su contenido y significación.

Si el suceso se examina desde un punto de vista socialista, marxista, está claro que la finalidad que haya de asignarse a la Revolución ha de ser distinta de la que se fije en la intención de aquellos de sus posibles actores que se incorporen al movimiento con un espíritu simplemente liberal.

El razonamiento ha de ser distinto y la aspiración diferente, pero en último término, lo que haya de pasar no será más que el resultado de la correlación de fuerzas existentes en el momento histórico que vivimos, si bien por lo que respecta a las de la clase obrera, es esencial que entren en los acontecimientos con una visión clara de su papel y de los objetivos que han de llenar en la nueva situación que resulte.

Anoche quedó constituida la Agrupación de Periodistas Profesionales de Córdoba

Anoche, en los altos de la «Peña Taurina y Deportiva», amablemente cedidos por su propietario don Rafael Delgado Casares, se reunieron los periodistas locales, para celebrar la Junta de constitución de las Agrupación de redactores profesionales de la Prensa diaria de Córdoba.

En medio de gran entusiasmo la Comisión organizadora leyó el Reglamento de dicha agrupación y por aclamación fué elegida la siguiente Junta directiva:

Presidente: don Marcelino Durán de Velilla, «Diario de Córdoba».

Vicepresidente, don Francisco Sánchez Luque, EL SUR.

Secretario: don Manuel Alonso Osuna, «La Voz».

Tesorero contador: don Victoriano Aguilera, «El Defensor».

Vocal primero: don Francisco Quesada Chacón, corresponsal.

Vocal segundo: don Manuel García Casas, EL SUR.

Vocal tercero: don Rafael Gago Jiménez, «La Voz».

Vocal cuarto: don Domingo García Santos, corresponsal gráfico.

Vocal quinto: don Juan Herrera Montes, «Diario de Córdoba».

También por aclamación fueron nombrados presidente honorario el camarada periodista don Luis Armión Odriozola, gobernador civil de Córdoba y socios honorarios las demás autoridades.

Fué así mismo nombrada una ponencia presidida por el delegado de la directiva en la cuestión de festejos don Juan Herrera Montes e integrada por los señores don Francisco Quesada Chacón, don Victoriano Aguilera Contreras, don Manuel García Casas, y don Juan José Lara, para estudiar la organización de unos festivales durante la próxima feria de Mayo, a beneficio del Montepío de la Agrupación.

Se trataron otros asuntos de gran importancia levantándose la sesión.

Durante el acto reinaron la más franca camaradería y gran entusiasmo.

La nueva Agrupación ha establecido su domicilio en la calle Morería, 14 principal.

Panorama internacional

Los marchadores del hambre ingleses y los hambrientos españoles

Se van conociendo detalles de la «excursión» (que no otro nombre va a merecer a la postre), de los marchadores del hambre, ingleses, y de su concentración en la amplia Plaza de Trafalgar, en la que se veían, más que caras de famélicos, muchas bicicletas y muchas, muchísimas, mujeres empujando cochecitos completamente cargados de bebés, ambas cosas no muy en armonía con el carácter que se pretendía dar a tan amenazadora manifestación, acompañados y solos, por todas partes, incluso sobre la plataforma levantada para que se «encaramaran» sobre ella los oradores, que es al fin y al cabo lo que se pretende con estos actos: «encaramarse».

La Plaza de Trafalgar ofrecía el aspecto de un día de gran fiesta, y los cafés enclavados en ella y en sus inmediaciones, realizaron el gran negocio; pues los hambrientos marchadores «mataron el hambre», como vulgarmente se dice, olvidándose, en absoluto, del papel que debían representar en tan elocuente y doloroso acto de protesta, que ha debido costar un buen montón de libras esterlinas, tan bueno, por lo menos, como el de las que se han gastado los manifestantes a su paso por Londres.

Y se nos ocurre pensar si aquí en España, donde el número de estómagos desfallecidos es aterrador también, se podría organizar un acto análogo sin correr el riesgo de que muchos de los caminantes se quedasen en el camino y de que los cafés, lejos de hacer su agosto, como los de Londres, sufriesen las consecuencias del hambre verdad de la multitud, que tendría que hacer el viaje a pie, y sin dinero, como los buenos, y no invirtiendo sumas cuantiosas, como se ha hecho en Inglaterra para emocionar al mundo con tan decorativa romería.

Una idea «monumental»

El Municipio de Amsterdam conocedor, sin duda, de lo que es y hasta dónde llega la vanidad humana, y conocedor, a sí mismo, de aquellos versos de nuestro clásico que dice:

«¿Qué hacer, Dios mío, qué hacer, para darles gusto a todos?»

ha concebido un plan peregrino, conducente a dar satisfacción a todas las apetencias de gloria, armonizándolas con las conveniencias urbanas y hasta con la estética, desembarazando la ciudad de tanto y tanto monumento, no siempre artístico, ni merecido, como dificulta la perfecta alineación de calles y plazas y entorpece el tránsito de vehículos y peatones.

El Ayuntamiento de Amsterdam, como decimos, se propone suprimir todas las estatuas individuales que amenazan con convertir la ciudad en un bosque de granito y bronce, sustituyéndolas por un solo gran monumento dedicado a todos los holandeses famosos pasados, presentes y «futuros».

La idea, no exenta, tal vez, de inconvenientes, tiene, sin duda alguna, enormes ventajas, de entre las que no es la menor la de que todos y cada uno de los súbditos del Reino de los Países Bajos, pueda pensar, contemplando el simbólico monumento, de tan amplia concepción y adaptación, que allí, en uno de sus múltiples rincones, está él, aunque no se le conozca, porque no se le va siquiera, pero se le adivina, hábil cuenta de sus méritos, reconocidos, cuando menos, por el propio interesado.

Y de ese modo el que no se crea un gran hombre y se juzgue suficientemente glorificado, será porque no quiera.

¡A mí, películas!

De seguro que los dirigentes de la Metro Goldwyn Mayer, caso de que conozcan esta frase nuestra, tan castiza, y de que hayan seguido sus inspiraciones en más de una ocasión para adentrarse, como Pedro por su casa, por el campo de la Historia y de la Literatura, para la realización de sus films, en lo sucesivo procederán con mayor cautela, escarmentados por un doloroso tropezón de que acaban de ser víctimas.

Y vamos con el tropezón.

En una de las varias producciones dedicadas por la Metro Goldwyn Mayer al famoso Rasputín y a sus andanzas por la Corte de los Zares, la Prin-

Academia de Ciencias Médicas

Esta Corporación celebrará mañana sesión ordinaria a las siete y media de la noche en el local del Colegio de Médicos, Plaza de la República, número 2.

El tema será: «Tratamiento del bocio por la Radioterapia», por don Rafael Garrido Zamora.

DE POZOBLANCO

Niño herido gravemente al dispararse una escopeta

En la Comisaría de Vigilancia han facilitado hoy a los informadores el texto del telegrama que la policía de Pozoblanco remite, en el que da cuenta de que en la aldea de Guadarramilla del Campo el niño de doce años Antonio Rojas Arévalo, cuando jugaba con una escopeta tuvo la desgracia de que ésta se le disparara, resultando con graves heridas, de las que fué asistido por el médico titular.

El Juzgado interviene en el suceso y realiza las diligencias oportunas.

cesca Yoma Alexandowna, de Rusia, esposa del Príncipe Yussupoff, creyó verse aludida y calumniada, y llevó a los Tribunales a la casa realizadora del film, habiendo logrado un fallo favorable, que deja a salvo su dignidad, convenientemente reparada, además, mediante una indemnización de 25.000 libras esterlinas que habrá de pagar la Metro Goldwyn Mayer a la susodicha Princesa Yoma Alexandowna.

Con esto ha logrado también probar la Princesa que no todas las de su sangre eran seducibles ni fueron seducidas, al menos por el repulsivo monje, lo que le enaltece por cuanto evidencia que no tenían tan mal gusto.

Felicitemos a Su Alteza y acompañemos en su duelo a la Metro, aconsejándole que use este, el «metro», para tomar mejor sus medidas.

La Casa de las ESTILOGRAFICAS

RS LA

Librería Luque Gondomar, 17

Gotas de magia y de diversidad

A la Barbarie Organizada

Sanjuanera

La noche sanjuanera, noche del Señor San Juan, ardían las hogueras en los campos, y los ilusionados buscaban el trébol de cuatro hojas, que hacía invisibles a los magos y producía amor.

Esta fecha parece cargada de destino. Por San Juan se cambia de casa y se combinan las bodas. Por San Juan se juega a la vida de una manera solemne. Las novias sanjuaneras son las más henchidas de puritos sensuales, como si tuvieran prisa de agotar todo el misterio que canta en sus entrañas.

Anafilaxia

El Dr. Richey sostiene que existe la anafilaxia del miedo. Anafilaxia quiere decir que chocan dos sustancias homólogas, inyectadas en el mismo organismo, en fechas distintas, y siendo ambas preservativas, al sumarse, pueden producir la muerte.

El Dr. Richey ha averiguado que los aviadores y los soldados, acostumbrados a ser animosos y arrojados, llegan a tener miedo, a sentir desmayos, sin que la familiaridad con el peligro los inmunice. Es decir, que un valiente frente a un peligro, puede perder el valor en cualquier nueva ocasión que afronte el mismo peligro.

El Dr. Richey olvidó un caso que niega esta teoría anafiláctica. Los viudos reincidentes, esforzados una, dos, tres veces, ante la Gorgona conyugal.

Migratoria

Las aves migratorias vuelan siempre en dirección contraria al movimiento de rotación de la tierra. Este «nisus», este misterioso destino, las lleva a buscar el soplo potente que mueve la pelota. Cuando regresan los pájaros, ¿no véis en sus greguerías la algazara matinal del público de los frontones?

Melhiel

De la provincia

FERNAN NÚÑEZ

Detenidos por sospechosos

La Guardia civil de Fernán Núñez comunica que ha detenido como sospechosos de haber cortado el alumbrado del pueblo cuando salía la procesión en la noche del 30 al 31 del pasado, a Antonio Pedraza Fernández (a) El Nano y Antonio Ríos Sierra.

Los detenidos han ingresado en la cárcel a disposición del Juzgado correspondiente.

VILLANUEVA DEL DUQUE

Riña sangrienta

Comunican de Villanueva del Duque que por cuestiones de mujeres riñeron el joyen de 18 años Mariano Puerto Blasco y Francisco Chea Expósito.

El primero produjo al segundo varias lesiones, así como a Adrián Hidalgo Molina, que intervino para apaciguar los ánimos.

La benemérita detuvo a Mariano, al que puso a la disposición de la autoridad judicial.

OJUELOS ALTOS

Reclamados detenidos

En la aldea de Ojuelos Altos han sido detenidos por la Guardia civil Carmelo Haba Martínez, Antonio Bernál García y Dionisio Haba Rodríguez, que se encontraban reclamados por el Juzgado de Instrucción del distrito.

Los detenidos han ingresado en la cárcel a disposición de la referida autoridad.

CINE GONGORA.- Jesús María, 8.-Tlf. 2165.-Empresa S. A. G. E.

FUNCIONES PARA HOY MIÉRCOLES 4 DE ABRIL DE 1934
A las 7 y a las 10:30.—Estreno de la notable producción «Selecciones Fil...

CINE ALKAZAR.- EMPRESA CINAES.- Reyes Católicos, 17.-Teléfono 2549

FUNCIONES PARA HOY MIÉRCOLES 4 DE ABRIL DE 1934
A las 7 tarde, 8:45 y 10:45.—A precios populares.—Los dibujos sonoros Ci...

Los Pueblos

Villanueva del Duque

La salida de las procesiones.— Todos satisfechos...

Hagamos constar al empezar estas líneas que no queremos inferir agravios de ninguna especie ni a personas ni a instituciones.

En nuestro pueblo como en todos—salvo raras excepciones—han tenido efecto la salida de las procesiones. Nos sentimos profundamente satisfechos de no haber tenido que presenciar casos desagradables y actos que más que nadie reputamos.

Hace ya mucho tiempo que los obreros de Villanueva del Duque vienen siendo víctimas de las mayores vicisitudes. Luchando con el hambre hay muchos hogares en este triste rincón, donde no reina más que el pesar constante en la clase menesterosa.

Estos individuos ingresaron en la cárcel después de prestar declaración. Corresponsal

martirios, la mayor miseria, y viven bajo este cielo lleno de los más crudos sufrimientos.

Rindamos el respeto merecido a esta costumbre tradicional. Acordémosnos de nuestros antepasados y por su grato recuerdo sepamos detener nuestra indignación.

Las procesiones han sido lo mismo que en años anteriores. El hambre en los hogares obreros ha sido más fuerte, más negra, más conmovedora.

Con ello el principio de autoridad ha sido respetado. Considerado ahora, sólo falta que tras la salida de las procesiones venga el consuelo necesario a los hogares que sobre ellos se cierne la miseria.

Antonio M. y Olivares MÉDICO

Enfermedades de la Infancia. Huesos y Articulaciones. VICTORIANO RIVERA, núm. 4, principal (antes Plata). Teléfono n.º 1368

La Granjuela

Los discípulos de «caco» En la noche del día 27 último fueron detenidos por la pareja de la guardia civil y puestos a disposición del juzgado de esta localidad los maleducados Miguel González Carvajal y Claudio Sánchez Gómez.

Estos individuos ingresaron en la cárcel después de prestar declaración. Corresponsal

El mejor anís

Anís Machaquito

Hijos de Rafael Reyes

Anuncio en EL SUR

Anuncios económicos

PUBLICACIONES «CRISOL».—Por este cupón y cien sellos usados, españoles o extranjeros, regalamos cinco pesetas en libros. Apartado 228. Tenerife.

SEÑORAS Suscríbase al «Hogar y la Moda», «Moda Práctica», «La Mujer en sus Casas» y «Lecturas y Labores», en Librería de Ocasión, Plaza de San Salvador, 26 (junto a San Pablo). Teléfono 1012.

La fábrica de cerveza LA MEZQUITA, inaugurará en breve su producción

Las obras que desde hace algún tiempo vienen realizándose en la fábrica de cerveza «La Mezquita», que, como nadie ignora, fué una de las industrias más importantes de Córdoba, tocan a su fin, y muy pronto, acaso en este mismo mes, reanudarán la producción.

El hermoso edificio en que está instalada la fábrica ha sido notablemente ampliado con el fin de que todos los servicios tengan fácil acomodo, y además se está procediendo por personal técnico especializado, alemán y español, al montaje de la maquinaria más moderna que se conoce para esta clase de industrias.

El Banco Central, propietario de «La Mezquita», no escatima ningún medio para la organización del negocio, habiendo comenzado por hacer desembolsos de gran cuantía, para poner la fábrica en condiciones de que pueda competir y aún aventajar en calidad del producto a sus similares de España y del extranjero.

La noticia que hoy recogemos habrá de acusar muy grata impresión en Córdoba, no sólo por el hecho de que nuevamente se incorpore «La Mezquita» a las actividades industriales de la capital, sino también por lo que en el aspecto social ello represente.

Al ser cerrada la fábrica, hace meses, quedaron sin ocupación gran número de trabajadores, que ahora podrán reintegrarse, en parte, a sus trabajos habituales, pues nos consta que el Banco Central tiene el decidido propósito de admitir a sus antiguos operarios, en la medida que las necesidades lo exijan, de cuya competencia estuvo satisfecha en todo momento. Con ello se aminorará la crisis obrera y terminará la odisea trágica de esas familias, que en este período de tiempo se han visto privadas hasta de los elementos más indispensables para la vida.

Esta actitud del Banco Central es digna de los mayores elogios, y nosotros nos complacemos en tributarle los, seguros de interpretar fielmente el sentir de todos los cordobeses.

Por último, hemos de expresar la satisfacción que nos produce el que Córdoba vuelva a contar con una fábrica de tanta importancia como «La Mezquita», que habla muy alto del progreso industrial de nuestra población.

Sandalio Vidal

Carne de Vaca y Borrego Despachos en SANCHEZ PEÑA y PLAZA DEL MERCADO Se vende lana

BANCO CENTRAL CAPITAL AUTORIZADO 200.000.000,00 de pesetas CAPITAL DESEMBOISADO 60.000.000,00 FONDO DE RESERVA 21.795.788,76 119 Sucursales y Agencias en las principales plazas de España TIPOS DE INTERÉS I. CUENTAS CORRIENTES A la vista, 2,00 % anual II. OPERACIONES DE AHORRO a) Libretas ordinarias de ahorro de cual-clase, tengan o no condiciones limitativas 3,50 % b) Imposiciones Imposiciones a plazo de tres meses 3,00 % Imposiciones a seis meses 3,60 % Imposiciones a doce meses o más 4,00 % Regístran para cuentas corrientes a plazo, los tipos máximos señalados en esta norma para las imposiciones a plazo Gajas de Alquiler Deposite sus valores y alhajas en las cajas que para este efecto tiene destinadas el BANCO CENTRAL. Cualquiera operación de Banca o Bolsa que le interese, consúltela siempre con el BANCO CENTRAL SUCURSAL EN CÓRDOBA, Gran Capitán, 12 Sucursales en la Provincia: BAENA, CARCABUEY, LUCENA, PRIBGO, PUENTE GENIL y VILLA DEL RIO

Tribuna pública

Hay que dictar leyes con sentido común, ya que algunas carecían de él

Nadie podrá tacharnos de militaristas, pero somos justos y debemos decir al señor Ministro de la Guerra lo siguiente:

Cuando los sucesos del 10 de Agosto se procesó a un buen puñado de jefes y oficiales, que más tarde les fué sobreseída la causa al ser estudiada ésta con mayor detenimiento por el Ministerio fiscal.

Todos estos militares perdieron el destino; muchos estuvieron recluidos y otros fueron deportados, aunque no criticamos tales medidas que, por ser difíciles para la República, había que proceder tan enérgica como precipitadamente. Pero lo cierto es que, después de decretada la inculpabilidad de dichos militares, éstos continúan separados de sus puestos y la mayoría trasladados a guarniciones lejanas de las que fueron separados, con notorio quebranto para sus intereses y dándose el caso absurdo de prolongar un castigo a quienes no fueron acreedores a él; siendo además los más castigados aquellos que por disfrutar de inferior categoría también son menores sus sueldos y responsabilidades; pues los más antiguos en cada empleo, haciendo uso del derecho que les concede su antigüedad, pudieron ocupar los mismos puestos de los que se les arrojó; y una de dos: o hay castigo para todos, si existió delito, o de lo contrario es de obligación (por lo menos moral) restituir a sus puestos a quienes por equivocación o precipitación al encausar los hechos se les desposeyó de los expresados destinos.—F. F.

Delegación Provincial de Trabajo de Córdoba

EDICTO Teniendo conocimiento de que en muchas fincas están incumplidas las diversas disposiciones dictadas sobre colocación obrera, muy especialmente las que regulan la preferencia de obreros de la localidad, y dado que en las circunstancias actuales existe un paro de obreros agrícolas debido en gran parte a la existencia de obreros forasteros en proporción mayor de la consentida, precisa que en el plazo máximo de 48 horas procedan los patronos a admitir el número de obreros del término municipal suficiente a ponerse dentro de la ley, sin dar lugar a que al girarse por la Inspección las visitas comprobatorias se vea esta Delegación precisada a la imposición de sanciones. Córdoba 4 Abril de 1934.—El Delegado provincial, E. Ruano.

Gran Teatro.-Ideal Cinema

Empresa Guerrero Teléfono núm. 2706

FUNCIONES PARA HOY MIÉRCOLES 4 DE ABRIL DE 1934
A las 7 de la tarde y 10:30 noche.—Acontecimiento artístico debut de la Gran Compañía formada exclusivamente para las representaciones del definitivo éxito teatral, EL DIVINO IMPACIENTE, poema dramático en verso, dividido en prólogo, tres actos, segundo y tercero dividido en dos cuadros.

Teatro Duque de Rivas - Empresa A. Cabrera

FUNCIONES PARA HOY MIÉRCOLES 4 DE ABRIL DE 1934
A las 7 de la tarde y 10:30 de la noche.—Últimas proyecciones a precios populares de la gran película sonora «Fox, hablada y cantada en español, titulada LA CRUZ Y LA ESPADA. Insuperable creación de José Mojica, con Juan Torená y Anita Campillo. Además de los precios popularísimos con motivo de la última proyección de esta película se regalará a todas las señoras y señoritas que asistan a la sección de tarde y noche, una preciosa fotografía de Mojica.—Butaca, 1 peseta. Grada, 0,25.—Pronto: EL COFRE MISTERIOSO, hablada en español; y SONADORES DE LA GLORIA, también hablada en español y CATALINA DE RUSIA.

Ayuntamiento de Córdoba

Sección de Arbitrios Terminada la confección de las Matriculas que han de regular el cobro, en el corriente año, del arbitrio establecido sobre el consumo de carnes en el extrarradio, de los derechos o tasas sobre Prestación del servicio de Guardería Rural y de los Arbitrios, con fines no fiscales, sobre Edificaciones de carácter temporal levantadas en Solares y sobre Retretes sin agua a presión, se anuncia por el presente que las relacionadas cuatro Matriculas quedan de manifiesto, por término de ocho días hábiles, en el Negociado de Arbitrios de la Secretaría municipal para que los contribuyentes interesados puedan examinarlas y aducir, en su contra, las reclamaciones de que se crean asistidos, advirtiéndose que transcurridos esos ocho días no se admitirá ninguna a menos que verse sobre errores imputables a la Administración municipal. Córdoba 1.º de Abril de 1934.—El Alcalde, P. Calderón Uclés.

Comisaría de Vigilancia

Las cosas que pasan

En la Clínica de la calle Góngora ha sido asistido de una herida incisa en el dedo índice de la mano izquierda, Francisco Ranchal Cuevas, la que según manifestó se produjo cuando trabajaba en la taberna denominada «La Primera». La lesión fué calificada de leve, salvo complicaciones. —Por la Policía de la estación ha sido detenido por sospechoso e indocumentado, Rafael Lagares Molero (a) Rafaelito, natural de Sevilla. —Carmen Maldonado Varo ha formulado una denuncia en la Comisaría de Vigilancia contra Teresa Ortiz López y Luis Ramos, que la maltrataron de palabra y obra en su domicilio, Cuartas, número 7. —Un guardia municipal ha detenido a Manuel Martínez Piñero y Rafael de la Mata Eslava, que promovieron reyerta y un fuerte escándalo en la Plaza de Abastos.

Anciana herida

En la Casa de Socorro ingresó anoche las anciana de 82 años Dolores Expósito de la Cruz, la que a consecuencia de haberse caído al suelo presentaba la fractura del cuello del fémur derecho. Su estado calificóse de grave. Después de asistida pasó a su domicilio, Concepción, número 16.

Despachos de Carnes de Vaca, Ternera y Chacinas

Joaquín Ortega Gómez

San Agustín, núm. 20 y Sánchez Peña, número núm. 53 y Deanes, sin número. Teléfonos 1322 y 1733

HUEVOS PARA INCUBAR.—(Éxito absolutamente garantizado).

Desde 15 de noviembre a 31 enero. Prat leonada, 7:50 pesetas docena. Rhode-Island, 15 pesetas docena. Desde 1.º de febrero a 31 mayo: Prat leonada, 6:50 pesetas docena. Rhode-Island, 12 pesetas docena. Gazapos de cuatro meses, 20 pesetas ejemplar.

OTRAS ESPECIALIDADES.—Ranchos avícolas para crecimiento, engorde y puesta. Garantizamos la absoluta pureza de nuestros alimentos. Últimos modelos de jaulas para conejas de cría y material avícola.

Haga sus pedidos con la debida antelación para poderle servir bien

Para más detalles, solicite Catálogo que le enviaremos gratis. Pedidos, acompañados de su importe, a

Granja Avícola y Conejar del Pino, Papiol (Barcelona)

Informaciones Telefónicas

(SERVICIO ESPECIAL FEBUS)

Se declara en Zaragoza la huelga general de 48 horas y el Gobierno anuncia medidas severísimas contra los promotores.-En la reunión de la minoría radical se acordó aplicar la "guillotina" al proyecto de haberes del Clero.-La cuestión política se tratará mañana y se anuncia serias divergencias

Madrid

Cesa el jefe de Telégrafos de Madrid y sus compañeros dan gritos contra los republicanos del 19 de noviembre

MADRID, 4 t.—Esta mañana cesó en su cargo el jefe del Centro de Telégrafos de Madrid, don Fernando Soler Walls.

Los funcionarios francos de servicio acudieron al Palacio de Comunicaciones, saludando en su despacho al jefe que cesaba.

Cuando éste procedió a dar posesión a su sustituto, los funcionarios le hicieron objeto de una gran ovación, dando gritos contra los republicanos del 19 de Noviembre.

Los funcionarios manifestaron que habían acudido únicamente con el pro-

pósito de exteriorizar su afecto al jefe que cesaba.

Se sabe que la Dirección general de Telégrafos invitó al señor Soler a cursar su baja en el Sindicato Nacional de Telégrafos y aquél no accedió.

El sucesor señor Botella no tiene categoría correspondiente al cargo que va a ocupar y además es un significativo enemigo de la República, hecho patente al oponerse que se ondeara la bandera republicana al advenimiento de aquélla en el palacio de Comunicaciones de Cádiz.

Manifestaciones del ministro de la Gobernación

Se declara en Zaragoza la huelga general de 48 horas y el Gobierno se propone adoptar severas medidas

MADRID, 4 t.—El ministro de la Gobernación recibió a primera hora a los periodistas, manifestándoles que se había declarado en Zaragoza la huelga general de 48 horas, según habían manifestado los promotores de la misma.

Pararon los autobuses y tranvías y circularon algunos taxis.

El comercio cerró en parte sus puertas.

Agregó el señor Salazar Alonso que había conferenciado con el subsecretario de Gobernación señor Benzo, que se encuentra en Zaragoza de regreso de Barcelona y le había dado cuenta del estado del conflicto, asegurándole que reina tranquilidad.

Dijo que el Gobierno no tolerará que se interrumpen los servicios pú-

blicos y adoptará medidas encaminadas a acabar con este estado de cosas intolerables.

Agregó el ministro que los conflictos tienen alguna finalidad, pero éste ninguna.

Preguntado por los periodistas si adoptaría medidas contra los elementos dirigentes del movimiento huelguístico, contestó:

—Cuando yo digo que el Gobierno adoptará medidas, hay que poner por delante que ya se han puesto en práctica.

Manifestó el señor Salazar Alonso que marchaba al Hotel Ritz para almorzar con el Comité Ejecutivo del Partido Radical con asistencia del señor Lerroux.

Disposiciones de la «Gaceta»

MADRID, 4 t.—La «Gaceta» publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Instrucción Pública.—Aprobando el proyecto de obras número 4 de protección contra incendios en la Mezquita de Córdoba por un importe de 49.925'48 pesetas.

Idem aprobando el proyecto número 3 de protección contra incendios en la Mezquita de Córdoba por un importe de 49.992'30 pesetas.

Las obras se ejecutarán por administración.

Una moto, ocupada por guardias civiles, choca con una camioneta

MADRID, 4 t.—Por la ronda de Atocha circulaba una moto conducida por el guardia civil Severiano Sánchez y ocupada por el teniente Caño y otros guardias.

Al dejar paso a una camioneta chocaron, resultando la moto destruida. El teniente Caño resultó con heridas graves y uso de los guardias con lesiones menos graves.

Audiencias del Presidente de la República

MADRID, 4 t.—El Sr. Alcalá Zamora recibió en audiencia al presidente de

la Diputación de Madrid y al director de la sección técnica del Ministerio de Trabajo.

La Junta del Crédito Agrícola suspende los préstamos

MADRID, 4 t.—La Junta del Crédito Agrícola, en su reunión de hoy, adoptó el acuerdo de suspender los préstamos a los agricultores con la garantía de trigo hasta el 15 de Julio, fecha en que se reanudarán.

En el Ministerio de la Guerra

MADRID, 5 t.—El señor Hidaigo recibió en su despacho la visita de una comisión de maestros de Badajoz.

Entregaron en el Ministerio una nota a los periodistas diciendo que el sábado y lunes próximos quedaban suspendidas las audiencias por tener que asistir el ministro el primer día a la entrega de un guión al escuadrón de Escolta Presidencial y el segundo a las prácticas de Artillería con motivo del curso de ascenso para generales.

El ministro contra los funcionarios de Comunicaciones

MADRID, 5 t.—El ministro de Comunicaciones dijo a los periodistas que había decretado el cese del jefe

del Centro Telegráfico y que con este motivo el personal se había indisciplinado.

Dijo el señor Cid que los acuerdos pertinentes los llevará a la «Gaceta». El ministro habló después de las negociaciones que se realizan cerca de la Argentina sobre el franqueo, ya que dicho país acordó retirarse de la Unión Postal Universal.

Dijo el ministro que el plazo de aviso para la retirada del convenio es de un año, pero a esto contesta la Argentina que no puede acceder por circunstancias inherentes a la reunión de su Parlamento.

Los radicales votan por la aplicación de la «guillotina» al proyecto de los haberes del Clero

En la reunión de mañana se acusarán serias divergencias entre los diputados al tratar la cuestión política

MADRID, 5 t.—A la reunión que esta mañana iba a celebrar la minoría radical se le había concedido cierta importancia, pues se creía que en ella algunos diputados plantearían la cuestión política con el propósito de rectificación de la conducta a seguir.

Desde que el señor Lerroux formó su tercer Gobierno se apreciaron dos criterios distintos en el seno del grupo, por opinar algunos diputados que era otra la política a seguir por el partido radical. Estas divergencias se tuvieron ocultas hasta que el señor Martínez Barrio pronunció su discurso en Sevilla y no se han planteado hoy oficialmente en la reunión de la minoría, por haberse aplazado la discusión de la cuestión política hasta mañana.

Para tratar de este importante asunto se ha celebrado hoy un almuerzo en el que se cambiaron impresiones sobre lo que pueda ocurrir mañana.

La reunión de la minoría de hoy tuvo, a pesar de ello, cierta importancia y dió comienzo a las diez y media, terminando a las dos de la tarde.

Asistieron los ministros de Obras Públicas, Marina y Gobernación. Presidió el señor Guerra del Río, que dijo a los periodistas, a la salida, que habían asistido a la reunión 82

diputados, sometiéndose a votación lo relativo a la aplicación de la «guillotina» al proyecto de haberes al clero. Algunos diputados pretendieron votar en contra, pero al observar la mayoría que lo haría en favor, solicitaron abstenerse en la votación, pero no les fué concedida.

Un periodista dijo al señor Guerra del Río que la discusión había sido laboriosa y éste contestó que desde luego por haber criterios dispares. Otro informador le preguntó si se había aludido al discurso de Martínez Barrio y contestó Guerra del Río que no hubo necesidad.

Al tratarse de la aplicación de la «guillotina» al proyecto de haberes del clero, solicitaron algunos diputados se les dejara en libertad en la votación de la Cámara, pero este criterio no prosperó.

La reunión de mañana de la minoría radical tendrá enorme interés político y así lo hizo constar el señor Guerra del Río a los periodistas, por que en ella se tratará de la proposición de amnistía y restablecimiento de la pena de muerte, los dos puntos neurálgicos que motivarán la aparición de los criterios existentes entre los diputados del grupo radical.

encontrarse su madre gravemente enferma.

Con el voto en contra del representante socialista Andrés Manso la Comisión acordó acceder a lo solicitado.

La comisión de Estatutos

MADRID, 5 t.—Por falta de número de diputados no pudo reunirse la comisión de Estatutos.

Provincias

La huelga general de Zaragoza la ha declarado el frente único obrero

ZARAGOZA, 6'30 t.—El paro anunciado para hoy se ha llevado a cabo en gran extensión y obedeció a las órdenes de unas hojillas impresas que circularon anoche.

Aunque las causas de la huelga no están muy claras, se sabe que obedecen a no haber entregado los carnets a los conductores de autobuses y a la pena de destierro impuesta a don Vicente Sirt, comandante retirado y pre-

La Comisión de Presupuestos

MADRID, 5 t.—En el Congreso se reunió esta Comisión, informando ante ella el ministro de Justicia para asuntos de su departamento.

La Comisión de Reglamentos

MADRID, 5 t.—Se ha reunido la Comisión de Reglamentos, manifestando su presidente señor Besteiro que se habían aprobado algunos artículos, estudiándose hasta los relativos a presupuestos.

Se trató de las proposiciones de ley, votos particulares, etc.

Reunión de la Comisión de Responsabilidades

MADRID, 5 t.—Se reunió la Comisión de Responsabilidades, estudiando la petición de licencia de quince días que el ex ministro de la dictadura don Sebastián Castedo solicita para trasladarse de Bilbao, en donde sufre pena de destierro, a Madrid por

El mejor Vino de Moriles

BENAVIDES BURGOS

Martínez Barrio en la Cámara

Como es enemigo de las «guillotinas» es seguro que votará en contra de su aplicación

MADRID, 6'30 t.—La presencia del señor Martínez Barrio en la Cámara despertó gran expectación.

Fué saludado por los periodistas, que le preguntaron si intervendría en la discusión sobre aplicación de la «guillotina» al proyecto de haberes al clero y contestó que no tenía por qué intervenir.

Soy—dijo—enemigo de la «guillotina», que es un instrumento muy malo desde que se inventó.

Refiriéndose a su anunciado discurso en Ayamonte, dijo el señor Martínez Barrio que no tenía interés después del de Sevilla.

Voy—agregó—a requerimiento de unos buenos amigos.

Otro periodista le preguntó si había asistido al almuerzo del Comité Ejecutivo del Partido Radical y contestó

negativamente, agregando que había enviado una carta a Lerroux excusándose.

Los periodistas dijeron a Martínez Barrio que habían intervenido en una cuestión de Sevilla en la que unos titulados periodistas habían arrancado al gobernador la publicación de la «Hoja Oficial», asunto que ha motivado la dimisión de varios directivos de la Asociación de la Prensa.

El diputado valenciano Just, que habló con los periodistas, dijo que en la votación de la «guillotina» se abstendrá y si Martínez Barrios vota en contra será imitado por muchos radicales.

Igual actitud adoptaremos—agregó—en el proyecto de amnistía y en la del restablecimiento de la pena de muerte.

CONGRESO

MADRID, 6'30 t.—Comienza la sesión a las cuatro y diez, presidiendo el señor Alba.

En escaños y tribunas, desanimación.

En el banco azul los ministros de Estado, Marina y Justicia.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

Orden del día

Continúa la discusión del presupuesto de gastos del Ministerio de Estado.

El señor Pita Romero interviene justificando no ha tenido tiempo material para traer completo ese presupuesto.

(Entran en el banco azul los ministros de Hacienda e Industria y Comercio.)

El señor Martínez Barrio ocupa su escaño y se nota un ambiente de curiosidad que aumenta considerablemente cuando el ministro de Industria y Comercio abandona el banco azul se dirige a conferenciar con el polifaco sevillano.

Continúa el ministro de Estado diciendo que no es de extrañar no figure consignación en el presupuesto para la Embajada de España en Rusia.

El páro adquirido, en la mañana de hoy, gran extensión, estando las tropas acuarteladas.

El gobernador, que se encuentra enfermo en el Hospital Militar a consecuencia de una operación quirúrgica, está atento al movimiento y tiene adoptadas medidas de orden público.

Los tipógrafos parece secundar la huelga, no publicándose en caso afirmativo los periódicos.

A mediodía circulaban doce tranvías y unos autobuses.

Está anunciado el envío de fuerzas de Asalto.

Esta tarde se reúnen los tipógrafos para decidir si mañana salen los periódicos.

Las hojillas declarando la huelga aparecen firmadas por la C. N. T. y U. G. T. formando un frente único.

El gobernador ha publicado una nota declarando ilegal la huelga y negando las causas que alegan los dirigentes obreros para declararla.

asegurando que el protocolo está en marcha y que todo se resolverá.

Dice que tan pronto se nombre embajador cerca de los Soviets se dotará el presupuesto de la consignación correspondiente.

Termina diciendo que el presupuesto se ha confeccionado con arreglo a las disponibilidades económicas.

Se repite la votación de la enmienda del señor Prieto al proyecto de elevación de tarifas ferroviarias y es desechada por mayoría.

(Continúa la sesión.)

Una bronca de gitanos en la avenida del Gran Capitán

Esta tarde, frente al Círculo Mercantil, disculpan los gitanos Basilio Torres Vargas y Diego Castro Castro sobre un trato, en el que existía un débito de una peseta.

Como no se pusieran de acuerdo Diego esgrimió una navaja dando varios cortes a su contrincante, que fué trasladado a la Casa de Socorro, en donde se le apreciaron lesiones leves.

Fueron trasladados los dos peletistas a la Comisaría.

Por lo concurrido del lugar de la riña se aglomeró numeroso público, comentando cada uno a su modo las incidencias del suceso.

La Bolsa

Servicio telefónico del Banco Hispano-Americano correspondiente al día de hoy

Francos cambio máximo	48 50
Idem cambio mínimo	00'00
Libras cambio máximo	38'00
Idem cambio mínimo	00'00
Dólares máximo	7'38
Idem mínimo	0'00
Interior 4 por 100	70'15
Exterior 4 por 100	82'35
Amortizable 5 por 100 1930	94'25
Idem 5 idem 1917	90'95
Idem 6 por 100	00'00
Cédulas Banco Hipotecario 4 por 100	00'00
Idem 5 por 100	94'75
Idem 6 por 100	00'00
Acciones del Banco de España	555'00
Idem F. C. Norte de España	259'25
Idem de Tabacos	205'00
Idem ordinarias	42'75
Idem de M. Z. y A.	235'00

Comentarios

Se tiende a mermar atribuciones a la G. P. U.

Estos días se está trabajando febrilmente en Moscú en la organización de la Dirección Política Unificada del Estado, universalmente conocida bajo las iniciales de las palabras que la designan en ruso: G. P. U.

Según declaran personalidades bien informadas, esta reorganización fue acordada en febrero último, durante la celebración del gran Congreso bolchevista.

Durante uno de los debates, la cuestión de la reorganización de la famosa G. P. U. fue claramente planteada por un antiguo bolchevique, el famoso Krilenko, comisario del pueblo de Justicia de la U. R. S. S.

Otros significados comunistas se juntaron al punto de vista de Krilenko pidiendo una seria reforma de la policía secreta, que en ciertos momentos ha llegado a parecer un Estado dentro del Estado, y que prácticamente ha dispuesto de poderes limitados, con lo cual ha podido desarrollar una política propia.

Para no citar más que un caso, la iniciativa de la detención en marzo de 1933 de varios ingenieros ingleses (los de la Metropolitán Vickers) fue tomada—según afirman los observadores extranjeros en Moscú—sin que el comisario de Negocios extranjeros fuera consultado.

Por otra parte, es sabido que, según el artículo 63 de la Constitución de la U. R. S. S., «la vigilancia de la legalidad de los actos de la G. P. U. está confiada al procurador del Tribunal Supremo de la U. R. S. S.» Esta procuraduría está confiada a los «camaradas» Akulov y Vichinski. El primero es perfecto conocedor de los métodos de la G. P. U., ya que fue durante mucho tiempo uno de los miembros del Colegio de dicha institución. Parece que fue precisamente por esta circunstancia que el encargado de vigilarla.

Finalmente, los dirigentes del régimen soviético, considerando que éste está ya estabilizado y no encuentra ya una oposición abierta, han creído conveniente proceder a una reorganización general de una institución de la que—según los observadores extranjeros—puede decirse por lo menos que no ha sido nunca popular. Otro de los aspectos que indudablemente han contribuido a tomar dicho acuerdo de reorganización ha sido principalmente el dar al extranjero la sensación de que iba a anularse la Dictadura y, además, limar ciertas asperezas que en el interior del país había creado la actuación de la G. P. U.

No se sabe a ciencia cierta en qué consistirá esta reorganización. Por de pronto, desaparecerá su nombre de G. P. U. Los servicios de policía secreta constituirán de ahora en adelante un Comisariado del pueblo ordinario o

serán, simplemente, agregados al comisariado del Interior, cuyos poderes la reforma precisaría y limitaría.

La reforma, además, aumentaría la competencia de los tribunales, ya que tendrían que entender en el gran número de asuntos que hasta ahora eran dirimidos ante los tribunales de la propia G. P. U.

De todas maneras, parece que la reforma será mucho más exterior que no interior, ya que el actual jefe de la institución, el camarada Iagoda, sería jefe del nuevo comisariado o del departamento correspondiente si se le agregara al comisariado del Interior.

En los círculos extranjeros se pone de relieve que la G. P. U. en su estado actual ya es fruto de una reorganización: la de 1921. Efectivamente, en aquella época, Lenin reorganizó la famosa Cheka, que quedó convertida en la G. P. U. Las autoridades decidieron reforzar «las garantías de la persona y los bienes de los ciudadanos soviéticos». El santo y seña lanzado por los dirigentes fue: «Introducir en todos los aspectos de la actividad del país los firmes principios de la legalidad revolucionaria».

«Los ciudadanos y las organizaciones deben tener la certidumbre de que serán salvaguardados sus derechos. La competencia y el campo de acción de la Comisión extraordinaria para combatir la contrarrevolución (es decir, la Cheka) deben ser limitados y la propia organización será reorganizada».

En estos términos estaba redactada la resolución votada en 1921 por la XI Conferencia del partido comunista. Por su parte, Lenin declaraba ante el IX Congreso panruso de los soviets: «Hay que limitar la actuación de la Cheka meramente a las cuestiones políticas».

En el mismo discurso, Lenin expresaba su temor de que la Cheka, «que ha representado un papel decisivo en la defensa de la revolución, se extralimite ahora en sus atribuciones y sea nociva a la propia revolución y a su desarrollo mundial».

Moriles Especial

Juan Benítez Navarro
Carlos Rubio - Tlf. 1342 - Córdoba

Ayuntamiento de Córdoba

Alcaldía: Presidencia
Resuelto por la Comisión de Ferias la convocatoria del oportuno concurso para contratar por este medio la instalación del alumbrado extraordinario y artístico con motivo de la próxima Feria de Mayo, se hace saber que el presupuesto y pliego de condiciones se hallan de manifiesto en el Negociado de Ferias de la Secretaría de este Concejo, donde los interesados pueden examinarlos hasta las doce horas del día diez del corriente en que termina el plazo de admisión de proposiciones.
Córdoba 2 de Abril de 1934.—El Alcalde, P. Calderón Uclés.

A mitad de su valor

Relojes de Oro, 18 kilates, 3 tapas 200 ptas.
Relojes de Pulsera 50
Chapados 20
Despertadores 7
de bolsillo 8
de pared 60

PRECIOS DE RUINA. CASA ECONOMICA.

Relojería ROYAL

(Acera de La Campana)

LA PRIMERA

Salón de Moda ☐ Teléfono 2855

Atendido por sus dueños: Cocina de primer orden

Orquestina Orozco

Gran confort Precios económicos

Almacén de Carbones Minerales y Vegetales

Felipe Carracedo

Reyes Católicos CORDOBA Telf. 2608

RADIO "HISPANIA,"

La RADIO HISPANIA está construida con materiales selectos y montado el chasis en elegantísimo mueble. Localización exacta de las emisoras. Cuadrante iluminado. Altavoz electrodinámico. Control de volumen y tono, y, al mismo tiempo, interruptor y de progresión constante. Alta frecuencia. Mando único. Máxima amplificación, selectividad y alcance. Equipado con válvulas modernas. Recepción en perfecto altavoz de las emisoras europeas y americanas, en longitud de onda comprendida entre 200 a 2.000 metros. Conexión a redes de corriente alternativa. Superheterodino, verdad. Amplificación fonográfica, mediante pick up. Precios de competencia. Reparación de máquinas y radios. La máquina de escribir preferida es la SMITH PREMIER. Ventas a plazos y al contado.

Dirección: Aquilino Medina, Gran Capitán, 34. Tlf. 1220. CORDOBA

Tribuna pública

E. A. J., 24-Córdoba. Hasta mañana, «si Dios quiere»

«Recogiendo el rumor de justificado malestar de un importante sector de radioescuchas cordobeses, hacemos este ruego a la emisora local, con la esperanza de que ha de atendernos porque nos asiste la aplastante fuerza de la razón y del derecho».

Desde que inauguró su servicio esta emisora se le notó, a través de las ondas que emiten, una parcialidad manifiesta en favor de la clase reaccionaria, que resulta una provocación a las personas sensatas que sabemos respetar ideas ajenas, por muy atrasadas y vacuas que sean.

Por este motivo rogamos a los señores que se sitúan tras el micrófono de la calle Fermín y Galán modifiquen sus términos al despedirse de los radiodifusores, y dejen ese «si Dios quiere» para sus íntimos, lejos del micrófono, ya que éste es un servicio y a la mayoría de los que venimos aguantándolo nos basta con la despedida corriente de «hasta mañana».

Esto que hemos señalado es el punto principal de nuestra protesta y de la mayoría de los que siguen y difunden el progreso de la radiodifusión, hoy extendido a establecimientos públicos y hogares modestos, que con derecho piden se modifiquen los términos inútiles que molestan a unos para satisfacer a otros.

Para convencerse los emisores locales de que son extraordinariamente partidistas tomen ondas de Valencia, Madrid, Barcelona, Sevilla y otras importantes estaciones emisoras y notarán como no aparece Dios por ninguna parte.

Además, los que aguantamos vuestra parcialidad, notamos con disgusto, al coger la onda del disco que cierra la emisión, en su última parte que corresponde al Himno de Riego un tirón violento de la aguja que deja sin terminar la placa, con grave peligro para la misma por la brusquedad con que se retira el diafragma.

Y, por último, recuerden que ya ha terminado la Semana Santa y por consiguiente conviene que guarden ustedes los discos alusivos a esta fiesta para el próximo año...

A. A. E.

«La lección de América»

por el ilustre catedrático cordobés,

Antonio Jaén Morente

de venta en la LIBRERIA IBERICA y en las demás.

MERCADO

El mercado de cereales está sostenido.
El trigo se cotiza a 52.
Trigo blanco, a 52.
La cebada, a 32.
Maíz, a 36.
La avena, a 30.
Habones, a 36.
El aceite nuevo, a 66 reales; viejo, a 67.
Las habas chicas, a 35 y las razas gamas a 35.
Hay animación por los cereales. El aceite, flojo.

Suscríbase a EL SUR

Contrastes

Mientras en Ginebra se habla del desarme, el mundo entero se arma

Nos sirve de tema a este comentario de actualidad el resultado de las investigaciones que se han efectuado en Francia recientemente, con motivo de los últimos disturbios desarrollados en París y que han dado un resultado por demás elocuente para evidenciar la «paz espiritual» que empieza en la vecina República y que no es mayor ni menor, ni se manifiesta de distinto modo que en los restantes países del viejo y del nuevo continente.

Lo que se ha descubierto en Francia es lo mismo que se descubriría sin duda alguna, aquí y allá, si se llevase a cabo una información análoga, pues el desasosiego es universal, como lo es el miedo que se tienen mutuamente los elementos de unas y de otras tendencias políticas, que barruntan la proximidad de la contienda en que se ha de decidir cual de ellas ha de imponer su hegemonía, aplastando todo lo que se oponga a su paso.

Pero veamos lo que se ha descubierto en Francia.

La labor secreta y tenaz de la policía, desarrollada en el transcurso de poco más de una semana ha revelado la existencia de las siguientes organizaciones de carácter semi-militar armadas que existen en la nación francesa:

«Acción Francesa», de carácter monárquico, con 60.000 miembros sólo en París que cotizan y que laboran incansablemente.

«Juventud Patriótica», agrupación anticomunista, que cuenta con 90.000 afiliados en toda Francia.

«Solidaridad Francesa», que agrupa a 180.000 individuos.

«La Cruz de Fuego», sociedad de combatientes y soldados, integrada por 160.000 hombres.

Y, por último, la «Federación de Contribuyentes», con 70.000 asociados.

Todas estas organizaciones, menos la última, son ricas y desenvuelven su vida prósperamente. Sólo la «Federación de Contribuyentes» se sostiene premiosamente, tropezando con dificultades hasta para efectuar los pagos más corrientes. ¡Por algo son contribuyentes; es decir, gente pudiente, al parecer, sus afiliados!

Estas agrupaciones, en su totalidad, cuentan con tropas de asalto, pagadas y uniformadas y, claro que convenientemente armadas y en condiciones, por su organización y su preparación, para entrar en liza al primer aviso de la necesidad de defender sus principios o atacar los principios ajenos.

Estos cuerpos de ejército clandestino, que actúan al amparo abusivo de una legalidad mal practicada, constituyen una potencialidad bélica superior a la de carácter oficial de cada país y son, no una garantía de orden, ya que los Gobiernos no podrían contar con ellas caso de necesitarlas, sino una amenaza constante para la pública tranquilidad, por cuanto permanecen avizores acechando el momento de manifestarse para imponer, por la violencia, su credo político, que a ellas se les antoja el redentor.

Estas milicias deben desaparecer; esos ciudadanos tan celosos y tan decididos y tan amantes de su patria deben actuar a la luz del día, contribuyendo al robustecimiento de la autoridad en lugar de a su desprestigio. El civismo más elemental lo aconseja así en los momentos presentes, en los que

todo vacila en sus cimientos y todo amenaza derrumbarse, arrastrando hasta a las conquistas de la civilización, que son labor de siglos.

Paz material, sí; pero también paz espiritual, que depende, tanto o más que de los Gobiernos, de los propios ciudadanos.

Ricardo F. Blanco

Dimas Martínez en libertad

Ayer fue puesto en libertad el joven luchador socialista Dimas Martínez, arbitrariamente detenido en Hornachuelos al creerse complicado en el incendio de una iglesia.

El camarada Dimas agradece públicamente al diputado a Cortes señor Vázquez Ocaña, ex diputado señor Azorín y al señor Aparicio de Arcos las gestiones realizadas en su favor cerca de las autoridades.

Hacienda

Pagos para mañana

Por la Tesorería de Hacienda se harán efectivos los libramientos siguientes:

Don Angel Toledo Castellano, Asociación Palenciana de Socorros Mutuos, Compañía ferrocarriles de Peñarroya y Puertollano, don Antonio Jesús de Vargas, don Lorenzo Rodríguez, don Juan Castro Loza, Instituto Nacional de Previsión, don Antonio Pérez Aguilera, doña Matilde Velasco-Chacón, doña Josefa Ramírez, doña Concepción García Pérez, don José María León, don Eloy Lucena de la Cámara, don Julián Aguilar Borrego, don Enrique Rosa Navas, Secretario del Juzgado de Priego, don Eugenio Sánchez Ordóñez, don Antonio Martín, don José López Luque, don Patricio García Maroto, don Antonio García Pedraza, don Antonio Vázquez de la Torre, Inspector provincial de Sanidad, don Francisco García Rejano, jefe de la Sección de Caballos semestrales, Administrador de la Estación Pecuaria Regional, don Angel Cabrera Castro, Ayuntamiento de Añora, don Antonio Vázquez, Ayuntamientos de Peñarroya y Fuente Obejuna, Comandante cajero de la segunda Zona de la Guardia civil, don Francisco Rodríguez Navarro, don Nicolás Cruz Toro, don Rafael Jiménez Paig, don Rafael Ruiz Rivas, don Andrés Sierra Nalverde, don Isidoro Rueda, don Rafael Reina León, don Rafael Bellido, don José Losada, don Francisco Cabrera, don Manuel Ruiz Marín, don Felipe Camacho Delgado y don Pascual Rey Luque.

Sanatorio Quirúrgico Dr. Ansoarena

GRAN CAPITAN, 17.—Tlf. 2485

CORDOBA

Pensiones desde 15 pesetas diarias.

Rayos X :: Rayos ultravioleta. Corrientes eléctricas

Este Sanatorio está siempre dispuesto para toda clase de operaciones quirúrgicas, estando asegurado el funcionamiento durante las noches por facultativos de guardia.

NO SE ADMITEN ENFERMOS DE PECHO NI MENTALES

RADIO desde 195 PESETAS

con 5 válvulas RADIOIRON y altavoz dinámico. Infinidad de modelos Universales (alterna y continua).

Voz Amo, Pilot, Kadeta, Philips, Belmont

y todas las marcas conocidas y acreditadas, las vende

Viuda de Martínez Rucker

Claudio Marcelo, 13. CORDOBA. Teléfono 1150. Sucursal en JAEN: Bernabé Soriano, 38.

Oiga toda clase de conferencias y conciertos con un receptor de la casa VDA DE MARTINEZ RUCKER. Pianos Bicicletas, Gramolas, Música.